

# *Gobernantes aprobaron tres documentos en XXIII Cumbre del ALBA-TCP*



**Se aprobaron tres documentos al finalizar la XXIII Cumbre del bloque regional.**

Caracas, 24 abr (RHC) Los Jefes de Estado y de Gobierno de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP) aprobaron hoy en Caracas tres documentos al finalizar la XXIII Cumbre del bloque regional.

En la reunión que sesionó este miércoles en el Palacio de Miraflores, sede del Ejecutivo, los gobernantes latinoamericanos y caribeños rubricaron la Declaración final de la reunión cimera y la Agenda Estratégica ALBA 2030, que traza el camino a seguir en áreas como la economía, la salud, educación, entre otras.

También refrendaron por unanimidad un comunicado especial sobre la situación de Palestina donde demandaron una solución justa y duradera con la creación de dos Estados, con Jerusalén Oriental como su capital, y que se garantice el derecho al retorno de los refugiados.

Asimismo reiteraron el llamado a la comunidad internacional para la imposición de un inmediato cese al fuego en la Franja de Gaza y se detenga el genocidio, los crímenes de guerra y de lesa humanidad en contra de su población, lo cual viola los principios y propósitos de la Carta de la ONU y el derecho internacional.

También reafirmaron el respaldo a la inmediata incorporación de Palestina como Estado miembro pleno de las Naciones Unidas, que consideraron como paso justo y necesario que contribuirá a la protección de los legítimos derechos del pueblo palestino.

Los gobernantes instaron, además, a que se determine la responsabilidad del gobierno de Israel y quienes lo apoyan en los crímenes perpetrados contra el pueblo palestino, en correspondencia con el Derecho Internacional.

Acordaron, por último, invitar de manera especial a Palestina a participar en la Cumbre de los 20 años del ALBA-TCP, prevista para desarrollarse en La Habana, Cuba, en diciembre venidero.

La **[Declaración final](#)**, entre sus partes, ratificó la importancia y compromiso de los gobernantes en defensa de la “Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz” que, a 10 años de su aprobación en la II Cumbre de la Comunidad de Estado Latinoamericanos y Caribeños, en Cuba, mantiene plena vigencia.

Reafirmó el firme respaldo al diálogo permanente entre Venezuela y Guyana para alcanzar una solución satisfactoria entre las partes, como lo establece la Declaración Conjunta de Argyle de 2023, entre los mandatarios Nicolás Maduro e Irfaan Alí.

El texto demandó, además, la exclusión de Cuba de la espuria y arbitraria lista unilateral de países supuestamente patrocinadores del terrorismo, que elabora el Departamento de Estado de Estados Unidos, y la cual tiene un impacto negativo en todas las esferas de la sociedad cubana y en el bienestar de su pueblo.

Tenemos que continuar el camino, América Latina sí tiene opciones, alternativas, y “la alternativa es el camino de la independencia, la soberanía y el socialismo, así que fortalezcamos al ALBA-TCP”, afirmó en el cierre el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/353101-gobernantes-aprobaron-tres-documentos-en-xxiii-cumbre-del-alba-tcp>



**Radio Habana Cuba**